

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge
Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge
Band: - (1970)

Rubrik: Revue internationale de la Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue internationale de la Croix-Rouge

C'est en deux éditions, l'une française et l'autre anglaise, que paraît la *Revue internationale de la Croix-Rouge* éditée chaque mois par le CICR. Deux suppléments la complètent, rédigés en allemand et en espagnol. De plus, la Revue contient des illustrations grâce auxquelles on peut suivre régulièrement l'œuvre que poursuit l'institution dans de nombreux pays ainsi que certaines activités particulières des Sociétés nationales.

En 1970, l'organe de fond du mouvement de la Croix-Rouge se devait de commémorer plusieurs anniversaires importants sur le plan humanitaire. Tout d'abord le 150^e anniversaire de la naissance de Florence Nightingale à l'occasion duquel la présidente de la Commission permanente de la Croix-Rouge internationale, la comtesse A. de Limerick, a bien voulu écrire un article important, dans lequel elle rappelle le sens profond de l'épopée humanitaire de *La Dame à la lampe* en Crimée puis en Grande-Bretagne. Le centenaire ensuite de la guerre franco-allemande de 1870-1871 au cours de laquelle naquit près des champs de bataille la solidarité Croix-Rouge dont plusieurs nations feront la preuve. Puis le fait que la Convention de Genève de 1906 est devenue, durant l'année, un document historique. Enfin, l'Année internationale de l'Education a été célébrée aussi par une étude approfondie sur *L'éducation et le monde de demain*.

Mentionnons encore, parmi les articles qui ouvrent la Revue, celui de M. J. Freymond, vice-président du CICR, sur l'aide aux victimes de la guerre civile au Nigéria ainsi qu'une étude approfondie de M. P. Laroque sur l'éducation de la solidarité comme facteur de l'interdépendance croissante des hommes entre eux, de même que deux articles écrits par des membres de la Division juridique du CICR, l'un de M. J. Mirimanoff-Chilikine intitulé *La Croix-Rouge et les armes biologiques et chimiques* et l'autre de M. M. Veuthey sur *La Croix-Rouge et les conflits non internationaux*. Enfin, dans les livraisons d'août et septembre, on lit le rapport qu'a établi le CICR sur ses activités au Moyen-Orient, de juin 1967 à juin 1970.

Des rubriques spéciales ont été consacrées à la Journée mondiale de la Croix-Rouge célébrée le 8 mai 1970 et pour laquelle le CICR s'est chargé — en plein accord avec la Ligue — de préparer la documentation proposée à cet effet aux Sociétés de la Croix-Rouge, du Croissant-Rouge et du Lion-et-Soleil-Rouge qui ont reçu une pochette leur permettant d'informer un vaste public dans leur pays sur les principes essentiels des Conventions de Genève et les interventions humanitaires de la Croix-Rouge en temps de conflit. En outre, la Revue a repris plusieurs des contributions écrites à cette occasion par des collaborateurs du CICR et relatives aux problèmes de la paix et des Conventions de Genève.

Mais la Revue, à part des études théoriques et des informations de caractère très général, se fait également le reflet des actions de secours et des interventions humanitaires du CICR dans divers pays. Chaque fois, des illustrations ont permis de constater ce que furent ces actions en divers lieux. Ainsi, en Jordanie, où la Croix-Rouge est intervenue dès septembre 1970 par une assistance toujours croissante et sur laquelle ont paru des articles très détaillés. On se rend compte, en les lisant, de l'importance de ce qui fut accompli dans divers domaines, en particulier dans celui des secours au sujet desquels la Revue a donné connaissance au fur et à mesure de chiffres significatifs.

Sous le titre *Dans le monde de la Croix-Rouge*, on trouve des informations sur l'activité des Sociétés nationales, notamment les articles que ces dernières ont fait parvenir à la Rédaction. On y lit des renseignements sur quelques aspects de leur œuvre pratique et théorique et l'on constate — en parcourant la liste des pays où elles agissent — combien universelle est l'information qu'apporte la Revue du CICR qui a publié en outre des chroniques sur des sujets juridiques et les travaux des organisations internationales. On suit, de cette manière, les efforts les plus efficaces poursuivis dans le monde pour défendre les droits humains essentiels, assurer une santé meilleure, répandre les principes d'hygiène maternelle et infantile. Si l'on y ajoute divers comptes rendus et une importante partie bibliographique, on voit que la Revue demeure un périodique vivant et en contact avec l'actualité.

Rappelons, à ce propos, qu'a paru une Table des matières de la Revue couvrant les années 1939 à 1961. Elle peut être obtenue

auprès du CICR et se présente sous la forme d'une publication comprenant un index par noms d'auteurs et une table des matières qui facilite les recherches sur l'action récente de la Croix-Rouge dont la publication du CICR apporte un fidèle témoignage.
